

C'est dans le domaine, vital, des relations américano-soviétiques que bon nombre des progrès ont été accomplis depuis la dernière Session extraordinaire. Les négociations intenses que ces deux États ont tenues au cours des dernières années ont abouti à des réalisations nouvelles et historiques, les plus remarquables étant le Traité FNI signé à Washington en décembre dernier, et qui constitue une étape décisive, et l'accord de principe sur la réduction de cinquante pour cent des armes nucléaires stratégiques. Ces réalisations donnent à la présente Session l'impulsion nécessaire pour explorer d'autres avenues débouchant sur une sécurité et une stabilité internationales accrues.

Dans le cadre des relations Est-Ouest, le processus multilatéral de contrôle des armements a aussi connu d'importants succès. Entré en vigueur en janvier 1987, l'Accord de Stockholm a donné lieu à des activités militaires plus ouvertes et plus prévisibles en Europe. Les nouvelles négociations envisagées entre tous les membres de l'OTAN et du Pacte de Varsovie sur la stabilité des armes conventionnelles dans toute l'Europe nous offrent la possibilité de faire d'autres progrès.

Une certaine évolution a également été constatée dans d'autres forums, mais celle-ci est beaucoup moins spectaculaire. La Conférence sur le désarmement a réalisé quelques progrès quant aux négociations sur une convention mondiale visant l'interdiction des armes chimiques, mais les multiples rapports sur l'utilisation de ces armes dans la guerre du Golfe montrent bien que nous sommes encore loin d'un accord concret et qu'il est urgent de remplir nos obligations. Enfin, des progrès ont été constatés lors de la Conférence tenue l'an dernier sur le désarmement et le développement, du fait de l'appui accordé au Traité sur la non-prolifération, signé à la troisième Conférence d'examen du Traité, du fait que les Nations Unies aient inscrit à l'ordre du jour la question du désarmement classique, ainsi que dans le rapport de consensus sur la vérification de la Commission sur le désarmement des Nations-Unies.